



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## NAVIDAD

Fiesta íntima, gozosa, atrayente y evocadora sobre todas las que en el decurso del año celebramos.

Felicidad es la frase que sintetiza la saturación del ambiente, que todos hoy anhelamos respirar.

Así, cabalmente, conoció la humanidad el motivo de su gran alegría; pues al decir el Ángel a los pastores de Belén que el Salvador había vestido nuestra carne; y recién nacido se hallaba en los brazos de la Virgen, en aquella cueva de los extramuros de la ciudad, emplea palabras que significan verdadera felicidad: «Os anuncio un gozo grande».

No podemos negar que aquel gozo extraordinario y felicidad universal que el nacimiento de Jesús en Belén produjo entonces, perdura y continúa hoy, aceptado y celebrado por los pueblos y naciones, que en su forma externa, por lo menos, rinden al aniversario de la felicísima fecha la solemne conmemoración que merece.

Y otro suceso no hubo que presagiar felicidad, contento y alegría tan unánimemente sentida y celebrada. ¡Cuántos trastornos! Cambios, mutaciones y doctrinas no acontecieron y se ensayaron en el tinglado sobre el que opera el hombre en la larga fecha que la humanidad vive... ¡Sólo la Natividad de Cristo marcó la fecha dichosa.

«Felices los que a la sombra de tal palmera trabajan, rodeados de su esposa, cual viña fecunda, y de sus hijos, todos contentos y en paz.» Esto cantaba David, en la angustia de la Judea, añorando la vida patriarcal.

Se derrumbó luego la civilización judaica y homérica. Antes del Nacimiento de Jesucristo, los fariseos y judaicos habían subvertido la tradición sublime. Del paganismo, el más elocuente creador y escritor de aquella época, San Pablo, se vió forzado a decir que sus gentes se hallaban sin afecto, sin misericordia, llenos de odio los unos contra los otros.

En aquella plenitud de los tiempos, sobre la haz de la tierra y en los espíritus de los hombres, no existía la dicha. Sólo un deseo vehementísimo se exterioriza, ininterrumpidamente, con ansias inaplazables, esperando la venida del Redentor.

Nace Jesús en la pobrísima gruta y sobre el pesebre; el Hosanna de felicidad que cantan los Angeles, lo fundamentan sobre la paz.

Como que sin ésta no existe dicha posible! Otra vez la paz, cantada por el Rey salmista en las tiendas de los Patriarcas, se proclama ahora por los Angeles del Nacimiento. Pero aquí se señalan con precisión quienes son los que la han de disfrutar: los hombres de buena voluntad. Es decir, los hombres de enderezado espíritu de sana intención, de recto proceder. Y esto está al trecho de toda mano.

Es posible, pues, ser felices respirar la dicha verdadera que la Navidad nos señala y nos otorga en la solemnísima conmemoración del Nacimiento del Niño Jesús, y que nosotros deseamos gozar intensamente nuestros lectores.

J. B.

## Información de Guerra

Se ha incorporado, por haber terminado el curso de gimnasia, el teniente del regimiento «Cartagena» don Manuel García Verdugo, el que, por estar en posesión del título de profesor de gimnasia, queda encargado de la educación física del cuerpo a las órdenes del capitán don Antonio Gómez de Sajazar.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en ésta el director de las bandas de música, laureada de «Antella» y Unión Musical, de Pícaña, nuestro paisano el inspirado compositor don Manuel Pérez Caballero.

—De Madrid ha venido D<sup>a</sup> Adellina Salmerón de Minguez.

—Ha llegado de Mahón el teniente de Navio don Luis Pausquín.

—En viaje de compras ha salido para varias capitales importantes de España el comerciante de esta plaza don Ricardo Belmonte.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de don Ventura Abellán Amorós.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentra en perfecto estado de salud.

Nuestra felicitación a los padres y abuelos.

—Mañana tarde a las seis se celebrará una matinee en los salones del Casino.

—En la iglesia de la Caridad han quedado unidos esta tarde por los indisolubles lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Amparito Dekler, y el joven abogado cartagenero don Tomás Cervantes.

En los comedores del Restaurant «La Palma Valenciana», los numerosos invitados que asistieron a la ceremonia nupcial fueron obsequiados con un exquisito lunch.

## IN MEMORIAM

### UNA MISA

Una modesta iniciativa de un admirador del insigne patriota DON ANTONIO MAURA, nos hizo meditar profundamente.

En las amplias naves de Santa María de Gracia celebróse el Santo Sacrificio de la Misa, aplicándose el venero inagotable de gracias por el alma de don Antonio.

Medio centenar de hombres, de los que no figuraban adscritos a su política, ni de los que gozaban de cargos oficiales, ni de los que siempre honraron con su amistad en vida hicieron sus modestas oraciones a las del Sacerdote. Ni pompas, ni ostentación, ni recuento de los vivos que en desfile de ostentación más satisfacen la vanidad de los supervivientes que sirven para sufragio del alma del difunto.

Las preces litúrgicas del oficiante habrán llegado a las alturas orladas con la flor de la modestia, tan grata a los ojos del Señor, como lo fueron al sentir de Maura que supo rodear su muerte de silencio y recogimiento, rehusando toda pompa y esplendor en sus exequias, el hombre que en los últimos tiempos fué la figura preeminente de la vida nacional.

Si la Iglesia Católica, en sus actos rituales por los difuntos, no sólo quiere hacer sufragios por las almas de los que fueron, sino recordar las postrimerias a la Iglesia militante, de gran enseñanza nos servirá la soledad en la que ayer elevaron unos pocos, fervientes oraciones al Altísimo, por el alma del insigne ciudadano que ha pocos días entregó su alma a Dios.

J. de GALINSOGA.

## Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

## Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

## Ante el Portal de Belé

En un pobre rincón escondido, en humilde portal olvidado, de la Virgen el Hijo ha nacido y entre pajas está reclinado.

Blanco y rojo, con nivea blancura, esmaltada de púrpura y grana, tiene el Niño de lirio la albuza y matices de rosa temprana.

Es de seda su piel, son sus ojos dos estrellas de luz celestial y sus labios tan dulces, tan rojos asemejan de miel un panal.

¡Siente frío en las pajas!... ¡Bien cuanto hielo en el mundo te esperal

Es tan solo preludio este frío del que siempre has en la tierra.

Vedle, amigos; amadle pastores; es un Dios y parece un Niño, y el secreto de tales primores es tan solo su amor infinito

¡Oh mi Dios hecho Niño porque déjame que me acerque a tu cuna, y de amor abrasada en las llamas, ya no aspire a ventura ninguna.

Ya no quiera terrenos amores, ya no busque en el mundo la paz y desprecie sus vanos honores y tu gloria y su dicha logaz.

¡Oh, la dicha es vivir a tu lado, separarme no quiero de que, porque todo en la tierra está helado, sólo contigo calor junto a Ti.

Si, Tú abrasas, tesoro del cielo, es tu pecho de amor una hoguera, ¡Prende, prende tu fuego en el suelo, sea esclava de tu amor la tierra.

Corazón de mi Dios hecho Niño, tus latidos me rhan el alma, escuchando ese ritmo divino y presente del cielo la calma.

Dame fuego, Jesús de mi vida, para arder con serafico ardor; yo quisiera morir consumida, abrasada, Bien mío, en tu amor!

CONCHA MADRID

## La Cuestación de ayer

Como teníamos anunciado, ayer durante toda la mañana postuló por las calles de la población la Ambulancia Sanitaria de la Cruz Roja para el agustado al soldado.

Les acompañaba la banda de música del regimiento «Cartagena». Comb era de esperar, no hubo un transeunte que generosamente no diera su óbolo.

La recaudación alcanza un total de pesetas, 537.

**Los dolores reumáticos**  
dejarán de ser su pesadilla si toma Vd. las **Tabletas Bayer de Aspirina**

En tercera plaza original de interés.

## Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

A Badajoz llegaron las fuerzas repatriadas de Africa pertenecientes al batallón de Gravelinas, tributándosele cariñoso recibimiento.

—De Toledo dicen que visitaron al Primado para felicitarle por las Pascuas, los cabildos Primado de Reyes y Mozarabe.

También lo felicitaron los cleros y autoridades locales.

En el comedor de Caridad se sirvió una cena de Nochebuena y una comida de Navidad a todos los pobres y obreros sin trabajo.

—En Méjilla Castro Girona ha visitado el campamento de Ben-Tiel que esta guarnecido por fuerzas del Tercio.

Le acompañaron el coronel de ingenieros Luna, y el teniente coronel Guadea.

Sobre el terreno se estudiaron las obras de fortificación y abrigos que convienen efectuar en dicha posición.

—Los aviadores observaron que sobre el monte Hermin existe una planicie y en ella unas ruinas de una ciudad portuguesa.

Cerca, existe un poblado indígena donde los rebeldes celebran juntas con asistencia frecuente de Abd-el-Krin y su hermano.

—Anteanoche todas las baterías emplazadas en Bucherif, Tarfesit y Bahafara cuyos cañones habían quedado apuntando por la tarde, hicieron descargas sem rando la alarma en dichos poblados, cuyos moradores huyeron a la desbandada.

Las confidencias aseguran que hubo muchos muertos y heridos. —Procedente de Axdir llegó el capitán Baillo interventor de la marca de Soliman.

—Ha marchado evacuado al Hospital de Toledo, el teniente de cazadores de Africa, García Moreno, que tan heroicamente se han comportado en las últimas operaciones.

—El Comandante General ha ordenado que se cierren a las dos de la mañana todos los cafés, bares y demás círculos.

—De Ceuta dicen que los viajeros que marcharon ayer a Tánger han regresado sin poder realizar el viaje por estar la carretera cortada por el temporal.

—Se han reparado las averías en el ferrocarril a Tetuán efectuándose normalmente el servicio. —Ha tomado posesión del mando de la circunscripción de la plaza de Ceuta el coronel Prats, e igualmente del cargo de Intendente interino de este Ejército el coronel Santacana.

—Procedente de Laucien ha llegado a Ceuta el batallón de Victoria para ser repatriado.

—Comunican de Roma que a las 11 y 50 minutos exactamente del día 24 el Papa puso la primera piedra del muro que ha de cerrar a Puerta Santa de la Basílica de San Pedro hasta el 1950.

A la ceremonia asistieron 30.000 personas. El Pontífice llegó en la silla gestatoria precedido de un cortejo lucidísimo.

Veneró las reliquias de la pasión, adoró al Santísimo Sacramento y procedió después arrojado desde la puerta a arrojar las paletadas de yeso pronunciando las frases de ritual.

Depositó las medallas conmemorativas del Año Santo.

Terminada la ceremonia el Papa entonó un Te-Deum, retirándose entre aclamaciones de los asistentes.

Al acto concurrieron 30 Cardenales, dos Patriarcas y mas de 60 Arzobispos y Obispos.

También concurrió el Cuerpo Diplomático, la nobleza y patriada Romana.

## SUCESOS

Herido por el tranvía

Anteayer tarde en el barrio de Peral al querer subir a un coche del tranvía eléctrico el vecino José de Villalón López, de 46 años, cayó a la vía, siendo arrollado por el remolque número 3 que el referido coche llevaba. Resultó con graves heridas en las piernas y cabeza.

Nos consta por haberlo dicho personas que estuvieron presentes que gracias al guardaárdenos «Pepe» la cosa no tuvo más lamentables consecuencias, pues el conductor apenas pudo enterarse de la desgracia hasta que fué avisado para parar.

El herido fué llevado a la Cruz Roja, donde se le curó de primera intención y luego pasó al hospital en grave estado.

## Información de Marina

Se dispone que los Alféreces de Navío don José de Lara y Dorda, don Joaquín Cervera Balsero y don Francisco Núñez Rodríguez embarquen, respectivamente, en los cañoneros «Lauria», «Bustamante» y «Cuadro» «Extremadura».

—Se concede al Capitán de Navío don Francisco Javier de Echea la Cruz de tercera clase del Mérito Naval con distintivo blanco, como premio a los muy relevantes servicios prestados como Jefe del Ramo de Electricidad del Arsenal de Cartagena.

—Se dispone se den de baja en las listas de buques de la Armada las barcazas tipo k números 5, 6, 7, 22, y 24.

—Queda afecto al departamento de Cádiz el torpedero número 6, trasladado a la Escuela Naval Militar para prácticas de los alumnos.

—Causa baja en la Armada por cumplir el día 30 del presente mas la edad reglamentaria para el retiro el primer Maquinista D. José Pagan Sarrano.